



# IMCS-MIEC Pax Romana

International Movement of Catholic Students  
Mouvement International des Étudiants Catholiques  
Movimiento Internacional de Estudiantes Católicos

## International Secrétariat

5 Rue Bernard Valuet 74800 La Roche  
Sur-Foron, France  
+33 6 37 09 39 32  
office.imcsmiec@gmail.com  
www.imcs-miec.org

## Un appel à protéger les droits et le patrimoine des peuples autochtones

9 août 2024

En cette Journée internationale des peuples autochtones, le 9 août 2024, nous, Mouvement International des Étudiants Catholiques (IMCS-MIEC) Pax Romana, sommes de tout cœur avec les peuples autochtones du monde entier. Nous honorons la richesse incroyable des cultures, des langues et des traditions que les peuples autochtones apportent et reconnaissons leurs contributions inestimables à la communauté mondiale.

Le thème de cette année, “**Protéger les droits des peuples autochtones en isolement volontaire et en contact initial**”, souligne une question cruciale : comment soutenir et protéger au mieux les droits des peuples autochtones. Les peuples autochtones, souvent résidant dans des régions éloignées et écologiquement vitales, préservent des cultures uniques et protègent des environnements essentiels au bien-être de la Terre Mère.

Dans notre monde de plus en plus interconnecté, les pressions auxquelles sont confrontés les peuples autochtones augmentent à un rythme alarmant. De la déforestation à l'extraction des ressources en passant par les contacts non désirés, ces menaces mettent en danger leur mode de vie et leur existence même. L'urgence de cette situation exige notre responsabilité collective d'agir rapidement et de veiller à ce que leur droit de vivre selon leurs traditions et leurs valeurs soit respecté.

Le Pape François nous a sagement avertis : “**La mondialisation ne peut pas signifier une uniformité qui ignore la diversité et impose un nouveau type de colonialisme.**” Ses paroles nous rappellent d'être conscients de la manière dont nos actions, même celles destinées à apporter des progrès, peuvent involontairement nuire aux plus vulnérables. Nous devons nous efforcer de veiller à ce que le développement économique et les progrès technologiques ne se fassent pas au détriment des droits et de la dignité des peuples autochtones, car ces progrès ne doivent pas être réalisés par l'exploitation des plus vulnérables.

En cette journée, nous appelons les gouvernements, les organisations internationales et tous les membres de la société à reconnaître leur rôle vital dans la protection des peuples autochtones. Ce n'est pas seulement un appel à la reconnaissance, mais un appel à l'action. Nous vous exhortons à prendre des mesures concrètes pour protéger les terres, les droits et les cultures des peuples autochtones. Leurs voix ne doivent pas seulement être entendues, mais priorisées dans toutes les décisions qui impactent leur vie. Leur autodétermination doit être respectée comme un principe fondamental de justice et de droits humains.

En soutenant les peuples autochtones, nous contribuons non seulement à leur lutte pour la justice, mais aussi à la préservation de notre environnement et de la riche diversité de notre patrimoine mondial. Que cette journée nous rappelle l'impact significatif et positif que nous pouvons avoir lorsque nous agissons avec empathie, respect et un engagement inébranlable envers la justice pour tous. Notre engagement envers la justice est inébranlable, et votre soutien est crucial dans ce parcours.

En solidarité,

IMCS-MIEC Pax Romana

